

Domingo 29 de septiembre de 2019

LA VOZ INTERNACIONAL

Artículos escritos para **La Voz** por los profesores de la **Escuela de Estudios Internacionales (FACES-UCV)**. La responsabilidad de las opiniones emitidas en sus artículos y Notas Internacionales es de los autores y no comprometen a la institución.



SENY MARÍA HERNÁNDEZ LEDEZMA

INTELIGENCIA ARTIFICIAL CHINA Y EEUU

La naturaleza de los intereses políticos determina la direccionalidad de la inversión que las potencias efectúan en materia de inteligencia artificial (IA). Tanto China como EEUU destinan gran cantidad de recursos económicos en el financiamiento de proyectos de este tipo y distintos sectores industriales se dedican al impulso de esa tecnología, la cual busca equiparar a las máquinas con los humanos y a los humanos valerse de las máquinas para superar ciertas limitaciones tanto corporales como mentales en la era del posthumanismo y del transhumanismo.

Los gobiernos de China y EEUU saben cuán importante es invertir en IA, a los fines de garantizar la competitividad internacional de las empresas, de manera tal que sean grandes y prósperas. En este sentido, se pueden comprobar las grandes contribuciones que presta el desarrollo tecnológico de la IA que ha permitido una evolución impresionante de la industria.

China tiene aspiraciones de convertirse en el líder mundial en IA y con esas mentalidades pacientes y sistemáticas que caracteriza a los chinos, hace sus proyecciones para el año 2030. Ya el Consejo de Estado en el año 2017 propuso un plan que abarca tres metas sucesivas fundamentales: estar al día en la tecnología líder para el año 2020; alcanzar grandes y nuevos avances en el año 2025; para que el año 2030, China sea reconocida como el país capaz de liderar esta tecnología mundialmente. Algunas investigaciones demuestran, sin embargo, que este dragón está utilizando esta tecnología para sus proyectos autoritarios que buscan ejercer controles sobre los ciudadanos, lo cual no implica que no esté desarrollando otras áreas.

Estados Unidos se ha mantenido en el puesto número 1 del ranking mundial en IA y entre los años 2012-2016 efectuó inversiones por un monto de 17.900 millones de dólares, según cifras publicadas por *sputnik news*; mientras que China realizó

inversiones por 2.600 millones durante los mismos años, de acuerdo con la fuente citada. Otros países como Reino Unido, Canadá y Alemania invirtieron 800, 640 y 600 millones de dólares, respectivamente. Existe un consenso generalizado que el país-líder en materia de IA dominará al mundo y esta pretensión resulta muy atractiva para aquellos que se proponen participar en esta carrera tecnológica.

La competencia no se mide tan solo por monto de inversiones sino también por el número de empresas que existen en esta área de la economía global. Estados Unidos cuenta con más de 2.900 compañías y China, ubicada en el segundo lugar tiene 709, por lo que se puede observar las grandes diferencias existentes entre ambos países. Sin embargo, los dos han puesto en marcha planes quinquenales con serias y profundas innovaciones, que podrán llegar a evidenciar sus respectivas incidencias en el incremento del PIB mundial.

El gobierno de EEUU en alianza con los empresarios ha continuado su camino para garantizar su permanencia en el liderazgo mundial, respondiendo así a los avances detectados en competidores estratégicos y adversarios extranjeros, como lo es China. En este sentido, este año, el Presidente Donald Trump firmó un decreto ley que incluye un plan público denominado ***Iniciativa para la Inteligencia Artificial Estadounidense***, a través del cual busca que las agencias del Gobierno y las instituciones académicas prioricen las investigaciones en este sector del conocimiento científico-tecnológico, considerado como fundamental para el desarrollo de la economía, de la industria bélica y de la seguridad nacional.

NICOLAS MADURO EN RUSIA

El presidente de Venezuela Nicolás Maduro viajó a Rusia para reunirse con el presidente Vladimir Putin la semana pasada. Las noticias recogen la información y no hay diferencias entre lo que comunica ***Tele sur*** de las informaciones recogidas por ***CNN***. Ambos medios no se extienden en detalles. El objetivo de la visita consistió *simplemente* en el fortalecimiento de los acuerdos de cooperación en distintas áreas como la económica, la social y la cultural. Sin embargo, Nicolás Maduro calificó la jornada de trabajo como extraordinaria para concluir el año 2019 victoriosamente y recordó el camino transitado por el comandante Hugo Chávez reconociendo los resultados obtenidos.

Vladimir Putin evaluó el intercambio comercial entre los dos países, precisó que había aumentado un 10 por ciento en los últimos meses, reconoció el gobierno de Nicolás Maduro como legítimo y lo respaldó ante los ataques y el bloqueo de Estados Unidos. Señaló que apoya también a las autoridades legítimas de la Asamblea Nacional y el reciente diálogo conducido por Nicolás Maduro con las fuerzas de la oposición, evidenciando con estas declaraciones una *apertura* hacia todas las fuerzas de la actualidad política venezolana.